

# De ayer a hoy

Esta mañana dominguera, Carlos, con agrio semblante, se hace, al espejo, el nudo de la corbata. También tiene cara seria Conchita, cuando se coloca sobre su cabezita loca, la maniatadura de sombrero que ahora se gasta y que nos recuerda las monlericas de Sancho, y dá a sus labios el último toqué de carmín.

¡Eso de que haya sol y cielo azul todos los días cuando se dedican al trabajo y al estudio, y esta mañana dominguera, nubes plomizas empiecen a enviarnos menudas gotas de lluvia!

Para que algunos programas se cumplan al pie de la letra, dió el concierto en el Parque la Banda municipal, y Carlos y Conchita es toda la juventud de estos días—entre meterse en el teatro y asistir al mitin societario u oír la música, al Parque encaminó sus pasos.

El Mario de Víctor Hugo tenía tiempo para todo: arengaba en el club, peleaba en la barricada y se dejaba el corazón bajo una piedra, en un banco del jardín de Cossette.

¡Tiempos aquellos de ideales sublimes, limpios de egoísmos, donde toda generosidad tuvo su asiento y pudo imperar el romanticismo!

¡Libertad, Igualdad, Fraternidad!, de la revolución francesa. Hoy es otro cantar: intereses, egoísmos, justicia...

Justicia: pero no por mi casa, quieren los energúmenos que no respetan a nada ni a nadie.

Esperemos otros tiempos en que se hile más fino, se matice más y ocupe cada cual el lugar que le corresponde.

Trepadores llamó Melquiades Alvarez a los que subieron con Primo de Rivera, aunque el general les hiciera elevarse a punta-piés.

Los trepadores y arrivistas son bielos que se dan en todas las faunas.

M. de A.

## Un angel más

En la mañana de ayer, víctima de cruel y prolongada dolencia, falleció el niño Juanito López Legorburo, hijo de nuestro querido amigo el ex-concejal y ex-diputado a provincial don Juan López Jiménez.

Esta desgracia ha venido a sumir a los señores de López Jiménez, en el mayor desconsuelo.

Compartimos el pesar que aflige a tan distinguida familia, a la que reiteramos nuestra condolencia y muy especialmente a los atribulados padres.

El sepelio se verificará esta mañana, a las once, y a buen seguro que será una manifestación de duelo del pueblo de Albacete, donde los señores de López Jiménez cuentan con numerosas amistades y grandes simpatías en todas las clases sociales.

## El mitin de ayer

En la mañana de ayer, en el Teatro Circo, se celebró el mitin anunciado por la Federación de la Industria Ferroviaria.

Usaron de la palabra los afiliados a la C. N. T. señores Morales, Germinal y Bono, quienes combatieron al señor Prieto como ministro de Obras Públicas por su actitud en la cuestión ferroviaria.

Se abogó en los discursos por el frente único de todos los ferroviarios. Asistió numeroso público.

## Don Emilo Palomo en nuestro Ateneo

El próximo día 14, a las diez y media de la noche, disertará en este Centro cultural el ilustre abogado don Emilo Palomo, sobre el tema que anuncia-remos oportunamente.

Teléfono de la Redacción: número 119.

## Casa de Socorro

¡QUE BUENO ESTÁ EL VINO!

En la Casa de Socorro entró o entraron, con un ataque de alcoholismo agudo, al joven de 20 años, José Jiménez, que vive en la calle de Tejares, siendo asistido por el médico de guardia.

## POR PICAR PIEDRA

Esa faena es de las duras. Por eso, muchos mortales se resisten a empuñar el pico.

No le ocurre al obrero Angel García que, cuando picaba piedra, se produjo una herida cutánea, en el dorso de la mano derecha. El García, que tiene 33 años, y con domicilio en el Barrio de la Industria, número 2, fué curado en aquel centro.

## Registro civil

Nacimientos:

Visitación Sánchez García, de Juan e Ignacia, Pozo-Cañada. Pedro Antonio García López, de José y Rosario, Pozo-Cañada. Crisanta González González, de José y Rosario, Pozo-Cañada. Juan López Cantos, de Bienvenido y María, Carretera de Valencia, 11. Inés Ruescas Hernández, de Felipe y María, Salobral. Miguel Portero León, de Antonio y Eladia, Tejares, 36. Florentino Jiménez Palacios, de Enrique y Agustina, Cid, 21. Libertad Martínez Navarro, de Valentín y Magdalena, Carmen, 39. Luis Fernández Gutiérrez, de Alfonso y Laura, Plaza de la Luna, 5. María Núñez Ramírez, de Francisco y Josefa, Cervantes, 2. Juan Collado Mínguez, de Juan y Josefa, Cid, 31. Pedro Collado Expósito, de Miguel y Concepción.

Defunciones:

Diego Blanco Martínez, Angel Cruz Polo, Francisco Romero Navalón, María Luisa Hégoio Sánchez, Ramón Díaz Granero, José Cabañero Martínez, Juan López Legorburo, Dolores Martínez Oñate.

## Sucesos en la capital

¡EN ESOS BARES!

En el bar Gloria promovieron un escándalo de los que hacen época José Martínez Sánchez y Agustín Gallego.

Como el bar Gloria, en aquellos momentos era un infierno, se presentó la denuncia correspondiente en la Inspección de Vigilancia.

¡QUÉ ESCANDALO!

Lo promovió en la vía pública Marina Donate, quien, además, maltrató a María Armero Madrona, que también fué a la Inspección de Vigilancia a contar sus cuartas.

Todos los escandalosos tendrán que pasar por el Juzgado municipal.

¡ESE 20 POR 100!

Ha sido denunciada por la Guardia municipal, María López Sánchez, por vender leche con un veinte por ciento de agua.

## Sucesos en la provincia

CARRETERO MUERTO

POR IMPRUDENCIA

En el día de ayer, en el kilómetro 194 de la carretera de Ocaña a Alicante, situado en los extramuros de esta población fué encontrado el cadáver del vecino de La Roda Esteban García García, de 39 años de edad, casado, de profesión carretero, natural de Barrax, muerte que se produjo al intentar pasar por debajo de las mulas del carro que conducía, siendo arrollado por éstas y cayendo al suelo, pasándole la rueda izquierda por encima del pecho, quedando muerto en el acto.

Se ha levantado el señor Martínez Escribano y ha dejado sobre la mesa a los galenos. Del mal el menos, si han caído de buena postura.

Vamos a dejar nosotros también a los médicos para bajar algo de más substancia: vamos, en compañía del señor Navarro, a bajar unos millones que se siembran a boleo por España, y como Albacete está en España y en lugar estratégico, nos quedamos, gracias a la presión e influencia de nuestros políticos, con una buena pacotilla

Marcharon a Madrid don Fernando y don Diego Ciller Montoya, don José, y don Antonio Lozano Matarredona, don Juan Cifuentes Cañadas, don Federico Ramírez Lara, don Ramón, y don Luis Ciller Ochando, don Alfredo Jávega don Abel Ferrús y don Enrique Tabernero.

Fueron denunciados por cazar sin licencia en el coto denominado «La Mota de los Conejos», del término municipal de Lezuza, José Cabañero Sevilla y Francisco Jiménez Cebrián, de 24 y 25 años, vecinos de Barrax.

CUADRILLA DE CAZADORES

Nada más que cuarenta y tres cazadores fueron sorprendidos ayer, en el sitio conocido por la Loma de Enmedio, de este término municipal.

Iban en cuadrilla y dispuestos a hacer un escapeche de perdices. Lo evitó la Guardia civil que los sorprendió y los ha denunciado.

Algunos de ellos, la mayor parte, son reincidentes.

La finca es propiedad de don Juan Antonio Marin Salazar.

## Acto de propaganda ferroviaria

Mañana, a las seis de la tarde, se celebrará un acto de propaganda ferroviaria en el Salón Liceo.

Harán uso de la palabra Rodolfo Obregón, Benigno Cardeñoso y José Hernández, en representación de la 1.ª Zona, por el Sindicato Nacional Ferroviario y por las sociedades obreras de de la provincia, respectivamente.

## Salón limpiabotas

Se ensancha, tiñe y cambia de color toda clase de calzados.

Plaza del Altozano

## GACETILLAS

Movimiento de viajeros.

Ha regresado de Valencia, en automóvil, don Bautista Legorburo.

De Bilbao, ha regresado don Manuel Berraondo, catedrático de este Instituto.

La familia del Secretario de la Jefatura de esta estación ferroviaria don Luis Horgado, ha regresado de Madrid.

De Madrid ha regresado el Ingeniero Jefe del Distrito Forestal don Eduardo Alvarez.

Regresó de Alicante el Jefe de Telégrafos don Manuel Pérís Martínez.

De Novelda, la bella señorita Amparito Rubio Alberola.

Llegó de Madrid, en automóvil, el agente de La Equitativa, don Ramón Sardiña.

Han regresado de Madrid don Marciano Picazo y su distinguida esposa.

Regresó de Madrid, el Decano de este Colegio Notarial, don Juan Martínez Ortiz.

Ha marchado a Cuatro Vientos (Madrid), el Teniente de aviación don Francisco Recuenco.

Marcharon a Madrid don Fernando y don Diego Ciller Montoya, don José, y don Antonio Lozano Matarredona, don Juan Cifuentes Cañadas, don Federico Ramírez Lara, don Ramón, y don Luis Ciller Ochando, don Alfredo Jávega don Abel Ferrús y don Enrique Tabernero.

Se acuerda desestimar la reclamación de conformidad con el informe emitido por la Intervención.

Resolución del Tribunal provincial económico-administrativo, en el recurso interpuesto por don Francisco Jiménez Piqueras, sobre el impuesto de Plus Valía.

Se da lectura a una comunicación del Ministerio de la Gobernación, denegando la subvención que se tenía solicitada para la reparación de caminos municipales, con el fin de remediar la crisis obrera.

La PRESIDENCIA manifiesta que nuevamente se ha insistido sobre el particular.

El señor NAVARRO ESPARCIA insiste en sus manifestaciones de sesiones anteriores y dice que de la total cantidad consignada por el Estado corresponden siete millones para esta clase de subsidios y tres para hacer frente a las calamidades públicas que se presenten. A Albacete corresponden unas 85.000 pesetas y pide que se eleve una segunda instancia al Ministerio de la Gobernación para que se autorice el empleo de esa cantidad o parte de ella en la construcción de caminos vecinales.

El señor FERRUS interviene para decir que otras de las obras que deben emprenderse es la apertura de hoyos para plantación de arbolado.

También da cuenta del donativo de 100 pesetas, que de su caja ha hecho la Asociación de Obreros Municipales

# La sesión de ayer De nuestro Concejo

Novillo "que dá juego" en el salón de sesiones Las palomas del Parque comen mucho Concurso para médicos y practicantes Sobre el dinero para jornales Los concejales piden más luz Unos carriles que vuelan

## Al hilo de la sesión

Para fin de fiesta, una novilla

Hace falta un Trío. Hay que distinguir no un trío para que haga las delicias en cualquier de los teatros de la localidad que para proporcionarnos esos recreos ya están ahí los señores Herreros y Serna; se trata de un trío de médicos.

Cuando se llama al médico en casa de cualquier mortal, mala cosa. Si la Casa municipal necesita, no uno, sino tres, alguen podrá decir que la salud de la casa del pueblo no anda bien.

Un tócolo y dos generales; entiéndase por tales, dos galenos que se dediquen a medicina general.

Se ha levantado el señor Martínez Escribano y ha dejado sobre la mesa a los galenos. Del mal el menos, si han caído de buena postura.

Vamos a dejar nosotros también a los médicos para bajar algo de más substancia: vamos, en compañía del señor Navarro, a bajar unos millones que se siembran a boleo por España, y como Albacete está en España y en lugar estratégico, nos quedamos, gracias a la presión e influencia de nuestros políticos, con una buena pacotilla

Bajo la presidencia del Alcalde celebró sesión ayer tarde, nuestra Corporación municipal. Asistieron los concejales señores Ferrús, Martínez Escribano, Piqueras, Reverte, Girona, Navarro Esparcia, González Blanes, Prieto Arechillas y Huerta.

Se acuerda el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

El señor REVERTE, al dar lectura a una de ellas, referente a la manutención de las palomas del Parque de Cañalejas hace varias preguntas sobre el coste que ello supone para el Ayuntamiento.

El señor MARTINEZ ESCRIBANO interviene también acerca del número de pares de palomas que tiene el Ayuntamiento.

El señor GONZALEZ BLANES manifiesta que el sobrante de ellos, que ha de existir en épocas determinadas, con motivo de las erías se lleve a los establecimientos de beneficencia.

La PRESIDENCIA contesta a los citados concejales, y se acuerda estudiar la capacidad de los palomares, para, al rebasar la cifra, hacer la donación del sobrante a los asilos.

Seguidamente se entra en el

## ORDEN DEL DIA

Se concede permiso para efectuar obras de albanelería a don José Martínez Argandoña, Laureano Gallego, Acisclo Sánchez Sánchez, Laureano Gallego, Matías Sánchez Alfaro y María de los Angeles Monfort Soler.

Se da lectura a un oficio de la Delegación de Hacienda de esta provincia, sobre la reclamación presentada con-

tra los presupuestos municipales del presente ejercicio, por don Felipe Cano Ramírez.

Se acuerda desestimar la reclamación de conformidad con el informe emitido por la Intervención.

Resolución del Tribunal provincial económico-administrativo, en el recurso interpuesto por don Francisco Jiménez Piqueras, sobre el impuesto de Plus Valía.

Se da lectura a una comunicación del Ministerio de la Gobernación, denegando la subvención que se tenía solicitada para la reparación de caminos municipales, con el fin de remediar la crisis obrera.

La PRESIDENCIA manifiesta que nuevamente se ha insistido sobre el particular.

El señor NAVARRO ESPARCIA insiste en sus manifestaciones de sesiones anteriores y dice que de la total cantidad consignada por el Estado corresponden siete millones para esta clase de subsidios y tres para hacer frente a las calamidades públicas que se presenten. A Albacete corresponden unas 85.000 pesetas y pide que se eleve una segunda instancia al Ministerio de la Gobernación para que se autorice el empleo de esa cantidad o parte de ella en la construcción de caminos vecinales.

El señor FERRUS interviene para decir que otras de las obras que deben emprenderse es la apertura de hoyos para plantación de arbolado.

También da cuenta del donativo de 100 pesetas, que de su caja ha hecho la Asociación de Obreros Municipales

para contribuir a la solución del paro torzo.

Después formula una petición acerca de que sea rectificada la pensión que corresponde a un obrero, que ha sido liquidada en cantidad menor a la que le corresponde.

El ALCALDE contesta al señor Ferrús, y dice que para corresponder a la atención que ha tenido la Asociación de Obreros Municipales, haciendo ese donativo, él, de la cantidad asignada para gastos de representación, ha entregado 500 pesetas para la Caja de Bienestar. Añade que también, de la misma consignación, ha entregado 1.500 pesetas al Comedor de Caridad.

El señor MARTINEZ ESCRIBANO al dar lectura a una moción de la Comisión de Beneficencia y Sanidad, proponiendo se anuncie concurso para la provisión de una plaza de Tócolo su-plementario y dos de médicos de medicina general, con igual carácter de supernumerarios sin sueldo, manifiesta, que estando acordado anunciar también unas plazas de practicante, debe quedar ésta sobre la mesa, para anunciar al mismo tiempo su provisión. Así se acuerda.

Seguidamente se toma el acuerdo de hacer el nombramiento de los Síndicos que se han de poseer en el recurso interpuesto por el señor Quijada sobre la cuantía de su jubilación.

## RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor REVERTE recuerda lo ya manifestado en otras ocasiones acerca del casero de Pozo Cañada no puede atender el Ayuntamiento de Albacete porque pertenece al término municipal de Chinchilla. Pide que el grupo de casas pase a Pozo Cañada a fin de facilitar ciertos servicios que le son muy necesarios.

El señor HUERTA añade que lo manifestado por el señor REVERTE, pero pide que esa petición de anexión a Albacete sea hecha por los vecinos de Pozo Malo.

El señor REVERTE interviene nuevamente para manifestar que la Escuela Cervantes, con motivo del traslado del maestro, ha estado cerrada durante cierto tiempo, hasta que el Consejo Provincial ha hecho el nombramiento de un interino. Este, que antes de recibir el oficio de nombramiento, ha comenzado a dar clases, se encuentra que tiene más de 150 alumnos, cantidad que no permite dar la enseñanza con el aprovechamiento debido. Pide que el auxiliar que tenía el maestro anterior, siga en la mencionada escuela, y se le asigne una gratificación por su trabajo, toda vez que antes lo desempeñaba gratuitamente. Así se acuerda.

El mismo concejal sigue diciendo que se debe auxiliar a los obreros sin trabajo, pero haciendo la aclaración de que el socorro debe alcanzar exclusivamente a los obreros de Albacete, dándoles trabajo y prestándoles el auxilio necesario. A los obreros forasteros, debe, únicamente, prestárselos el auxilio necesario, para trasladarlos a su pueblo. Cita el caso de una mujer que considera como un parásito de Albacete.

Termina haciendo un ruego a la Presidencia para que se estime a los concejales para que asistan a las sesiones.

La PRESIDENCIA contesta al señor Reverte, y manifiesta que la policía viene realizando actualmente una labor que es desconocida para la mayoría del público. Se facilita pasaporte, diariamente, a un número que

oscila entre 20 y 40 individuos, a los que también se les da de comer y albergue, durante su paso.

El señor GONZALEZ BLANES manifiesta que él ya pidió en una sesión lo que pide ahora el señor Reverte, pues hay que establecer fronteras entre los municipios.

Después, añade, que ha visto cómo los carriles que había preparados para la doble vía se los han llevado a la provincia de Lara, Sabiendo que se usaban en el departamento de Carreteras por Albacete, señor Vitor, la post 6, de la estación de El Estrecho, ya lo que se le encuentra trabajo para el ferrocarril obreros.

Refiriéndose al alumbrado público, dice al señor Ferrús que una comisión constituida el alumbrado y que regular la luz donde hace falta, señalar como sitios de gran escasez de luz el barrio de la Ciudad y la Travesía de la calle de Nicolás Saldaña.

Denunciada a dos propietarios de la Avenida de Pérez Galdós, que se niegan a la edificación del edificio de la arena. Pide que lo haga el Ayuntamiento, por cuenta de los terrenos propietarios.

El señor PRIETO se refiere a la petición formulada por el señor González Blanes, referente al alumbrado público.

Después dice, que durante su cargo de la Comisión de Asuntos, por haber obligado a un propietario a edificar como legal un novillo que pesaba 150 libras.

El señor GIRONA dice que eso es una habilidad del concejal, que quiere vender carne de bido y pagar como si fuera de la otra.

El señor PRIETO rectifica y asegura al señor Girona que se reúne con las Comisiones de concejales en la presencia del Administrador de Rentas municipales y del encargado de Anuncios, pues pudiera darse el caso de aquellos hicieran sus manifestaciones cobradas ante la presencia de esos funcionarios.

Signa habiéndose de lo denunciado por el señor Prieto referente al novillo a la tercera, estableciéndose un debate en el que intervienen los dos citados concejales y los señores Martínez Escribano, Navarro y Huerta.

El señor MARTINEZ ESCRIBANO manifiesta que el traslado del Ayuntamiento ha de estar por medio de un oficio, y no se deben publicar los oficios para obtener más luz.

Los señores PRIETO y NAVARRO ESPARCIA interviene en tonos similares, sosteniendo cada uno sus puntos de vista en la cuestión que se debate.

El señor NAVARRO ESPARCIA pide a la Presidencia que intervenga para que las manifestaciones que hacen los concejales sean veraces, al objeto de poder disentir dentro de la realidad.

El señor PRIETO dice que él no ha falsado nada, y habla del tono irónico empleado en las manifestaciones del señor Navarro.

El señor NAVARRO rectifica y se da por concluso este debate, ante las manifestaciones del señor Girona de estar pendiente de aclaración todo lo relacionado con este asunto.

El señor FERRUS habla de la conveniencia para que construyan algunos trabajos a los obreros y que una vez construidos proporcionarán algunos ingresos al Ayuntamiento.

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

TELEFONO, DE "HOY", 119